
 
Mündliche Fragen 

für die Fragestunde in der 39. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 24. März 2015 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 

Frage 216 Abg. Dr. h.c. Hahn (FDP)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch sind die Produktionskosten des Videos zum Landeshaushalt 
2015, das sie auf der Internetseite des Ministeriums veröffentlicht hat? 

 

 

Frage 217 Abg. Rudolph (SPD)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum hat der Hessische Ministerpräsident Volker Bouffier laut Antwort  
auf die Kleine Anfrage Drucks. 19/997 für einen Transfer von Taunusstein-
Neuhof nach Wiesbaden am 29. März 2014 den Polizeihubschrauber ge-
nutzt? 

 

 

Frage 219 Abg. Lotz (SPD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Fässer oder andere Behälter mit Atommüll lagern derzeit in 
Hessen? 

 

 

Frage 221 Abg. Wallmann (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Erfahrungen hat sie mit dem Pilotprojekt zur Neuregelung der Ab-
gabefristen für Steuererklärungen gemacht? 

 

 

Frage 222 Abg. Schott (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
In welcher Form beabsichtigt sie, die Erweiterung von Intensiv- und OP-
Kapazitäten der Kliniken zu fördern, wie es in der Frankfurter Rundschau 
vom 19. Februar 2015 berichtet wurde? 

 

 

Frage 223 Abg. Lenders (FDP)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Änderung plant sie im Rahmen der Novellierung der Jagdverord-
nung? 

 

 

Frage 224 Abg. Rock (FDP)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie kommt Bundesumweltministerin Barbara Hendricks zu der Aussage, 
Hessen halte sich bei der Bereitschaft zur Aufnahme von Castoren vor-
nehm zurück? 
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Frage 225 Abg. Wiegel (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
In welcher Höhe stehen, nach der Genehmigung des Hessischen Pro-
gramms für Agrarumwelt- und Landschaftspflege - HALM genannt - durch 
die EU-Kommission, Mittel zur Förderung der Landwirtschaft und des 
ländlichen Raums zur Verfügung? 

 

 

Frage 226 Abg. Ravensburg (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie unterstützt sie das Hessische Koordinationsbüro für Frauen mit Behin-
derung? 

 

 

Frage 227 Abg. Arnoldt (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie sind die ersten Erfahrungen der verwaltungsinternen Mediation in der 
Finanzverwaltung? 

 

 

Frage 230 Abg. Heinz (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Fördermittel wendet sie den Landesverbänden des Arbeiter-
Samariter-Bundes, der Deutschen Lebens-Rettungs-Gesellschaft e.V., des 
Deutschen Roten Kreuzes, der Johanniter-Unfall-Hilfe und des Malteser 
Hilfsdienstes e.V. zu? 

 

 

Frage 231 Abg. Meysner (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
In welcher Art und Weise unterstützt sie die Hessische Landesfeuerwehr-
schule?  

 

 

Frage 232 Abg. Bellino (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche finanziellen Mittel stellt das Land für das neue Landesprogramm 
"Hessen - aktiv für Demokratie und gegen Extremismus" zur Verfügung? 

 

 

Frage 233 Abg. Dr. Sommer (SPD)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist die wissenschaftliche Weiterbildung einer der Grundpfeiler des Hessi-
schen Hochschulgesetzes? 

 

 
Neue Eingänge: 
 

Frage 234 Abg. Eckert (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Gibt es Pläne der Landesregierung oder nachgeordneter Behörden, die 
Straßenmeisterei in Weilburg aufzulösen oder auf andere Standorte zu ver-
lagern? 

 

 

Frage 235 Abg. Geis (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann werden die Ergebnisse der im vergangenen Jahr durchgeführten 
Evaluation des Projektes zur Elternfortbildung "elan" veröffentlicht? 

 

 

Frage 236 Abg. Löber (SPD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Gibt es aus ihrer Sicht ein verändertes Verhalten der Jäger in Hessen beim 
Abschuss von (jungen) Wildschweinen bedingt durch Änderungen der Ge-
bühren für die Fleischbeschau in den Landkreisen? 

 

 

Frage 237 Abg. Löber (SPD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie eine bundeseinheitliche Regelung zum Anbauverbot für 
gentechnisch veränderte Pflanzen gegenüber Regelungen auf Länderebene? 
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Frage 238 Abg. Dietz (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Vorteile verspricht sie sich von der Umstrukturierung und Einglie-
derung des Vereins Hessen Rohstoffe e.V. in den Landesbetrieb Landwirt-
schaft? 

 

 

Frage 239 Abg. Wiesmann (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Worauf führt sie es zurück, dass die Betreuungsquote von Kleinkindern in 
Hessen im Vergleich zu anderen westdeutschen Bundesländern einen Spit-
zenplatz einnimmt? 

 

 

Frage 240 Abg. Müller-Klepper (CDU)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Auf welche Resonanz ist das Angebot "Ostercamp 2015" gestoßen?  
 

Frage 241 Abg. Quanz (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Bis wann ist das Kultusministerium in der Lage, meine Fragen über die 
weitere Entwicklung der Reinhardswaldschule (Kleine Anfrage Drucks. 
19/1210) angemessen zu beantworten? 

 

 

Frage 242 Abg. Frankenberger (SPD)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie das Konzept des künstlerischen Leiters für die kommende 
documenta, einen zweiten Schauplatz (Athen) einzuführen? 

 

 

Frage 243 Abg. Eckert (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Was hat sie seit der Annahme des Antrages Drucks. 18/6521 unternom-
men, um sich für die touristisch genutzten Bundeswasserstraßen in Hessen 
einzusetzen? 

 

 

Frage 244 Abg. Warnecke (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist mit der grundhaften Erneuerung der Landesstraße L 3431 von 
einschließlich der Ortsdurchfahrt des Haunetaler Ortsteils Oberstoppel bis 
zu der Bundesstraße 27 zu rechnen? 

 

 

Frage 245 Abg. Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Hält sie mehrsprachige Hinweistafeln an UNESCO-Welterbestätten für 
eine sinnvolle Maßnahme? 

 

 

Frage 246 Abg. Landau (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die Verzögerungen der Bundesregierung zur Änderung 
des Umsatzsteuergesetzes, um kommunale Beistandsleistungen auch künf-
tig umsatzsteuerfrei zu halten? 

 

 

Frage 247 Abg. Gremmels (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist mit der Förderrichtlinie des Landes für die vom Bund aus dem 
Investitionsprogramm Kinderbetreuung 2015 bis 2018 bereitgestellten Mit-
tel zum Ausbau der Kindertagesstätten zu rechnen? 

 

 

Frage 248 Abg. Merz (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche gesetzlichen Grundlagen müssen wie geändert werden, damit in 
Hessen Asylsuchende eine Gesundheitskarte erhalten können? 

 

 

Frage 249 Abg. Lenders (FDP)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch sind die Kosten, die durch die geplante Bundesratsinitiative der 
Landesregierung zur Förderung der Elektromobilität für Bund und Länder 
entstehen werden? 
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Frage 250 Abg. Rock (FDP)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Ergebnisse hat die Lenkungsgruppe der Landesregierung zur Er-
arbeitung von Lösungsvorschlägen bzw. Interessenausgleichen zwischen 
Naturschutz und Windkraft bislang erzielt? 

 

 

Frage 251 Abg. May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie werden die Mittel aus dem Programm HSP2020-Invest für Fachhoch-
schulen in 2015 verwendet? 

 

 

Frage 252 Abg. Hammann (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bereitet sich Hessen auf eine mögliche "Rückkehr des Wolfes" auch in 
unserem Bundesland vor? 

 

 

Frage 253 Abg. Geis (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Plant sie, eine durch das Bundesministerium der Finanzen vorgeschlagene 
mögliche Förderung des Terminals 3 am Flughafen Frankfurt durch ein 
Förderprogramm der EU ggf. mit einem Eigenanteil mitzufinanzieren? 

 

 

Frage 254 Abg. Merz (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche konkreten konzeptionellen Unterschiede bestehen zwischen unter-
richtsunterstützender sozialpädagogischer Förderung (USF) an Schulen und 
der Schulsozialarbeit als Jugendhilfeleistung bzw. Jugendhilfeangebot nach 
SGB VIII, wie sie beispielsweise an der Ernst-Reuter-Schule II geleistet 
wird? 

 

 

Frage 255 Abg. Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum konnten die Vereinbarungen zwischen dem Land Hessen, den 
Kommunen und den Schulträgern über die Finanzierung der Schulsozial-
arbeit, die zum 31. Juli 2015 gekündigt wurden, nicht bis zum 31. Dezem-
ber 2015 verlängert werden? 

 

 

Frage 256 Abg. Wolff (CDU)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Sieht sie Möglichkeiten, private lokale Rundfunkanstalten aus Mitteln des 
Rundfunkbeitrages zu unterstützen? 

 

 

Frage 257 Abg. Arnoldt (CDU)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Aktivitäten hat nach ihrer Kenntnis die Breitband Nordhessen 
GmbH in der vergangenen Zeit entfaltet, um möglichst zeitnah das Ziel 
eines "NGA-Clusters Nordhessen" zu verwirklichen? 

 

  
 
 
 


